

# EL PUEBLO

Año XXXV—Número 12120

DIARIO DE LA TARDE

Paysandú, Martes 30 de Abril de 1907

## EL PUEBLO

Redacción y Administración: FLORIDA BORGHA RAMBLERA

Director: FELIPE S. CORDOBA

Proprietario de la imprenta: HUGO G. CHILDS

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN

Por un mes \$ 1.00  
Por seis meses \$ 5.50  
Por un año adelantado \$ 10.00  
Número suelto \$ 0.10  
En el exterior se pagará por trimestres adelantados y a razón de 3 pesos 80 centavos trimestrales. No se reconocen créditos a recibos, por concepto de suscripciones a favor, que no tienen la firma del director o del representante de la imprenta.

Los avisos, solicitudes y demás publicaciones deben ser pagadas en el momento de colocarse su inserción y con excepción de la tarifa del diario, no se contabilizan recibidos por adelantado de pruebas pagadas en otras imprentas. La comisión de pago adelantado vale para todos sus efectos.

EL PUEBLO se envía gratuitamente por correo ordinario al que lo solicita, siempre que el suscrito sea responsable.

El cambio de correo del mes último se hizo como de la inserción gratuita de un aviso de diez líneas durante tres días.

EL PUEBLO no tiene agente en el extranjero ni en el Uruguay. Los originales deben ser acompañados de TELEFONOS y Compañía Nacional N.º 29.

Calle de la Constitución 271

## INDICADOR

### ALMACÉN

Abril 30.—Martes.—Santa Catalina de Siena y San Peregrino.

Mayo 1.º.—MIÉRCOLES.—SANTOS FELIPE Y SANTIAGO patronos de la República y titulares de la ciudad de Montevideo.

El sol sale a las 6 y 38 s. m. y se pone a las 5 y 15 p. m.

### EFEMERIDES

DÍA 30

1815.—Proclama el Cabildo de Buenos Aires acordando el bando dictado contra Artigas el 5 de este mes y disponiendo que dicho bando "no se mude que un rejido de impudencias execrables contra el ilustre y benemérito jefe de los orientales". Hacia también que en la plaza pública, por mano del virrey, los ejemplares del citado bando que conservaba en su archivo.

1830.—La Asamblea invitó con facultades extraordinarias al General don Juan Antonio Lavalleja Jefe Supremo del Estado en reemplazo de Rosas.

1868.—La Asamblea declaró válidos los actos del Gobierno Provisional del General don Venustiano Flores.

DÍA 1.º

1820.—Se alojó definitivamente la ciudad de Montevideo por las tropas brasileñas, el Gobierno Provisorio que reside en la Aguada bajo la presidencia de Rosas, entra en la capital.

1916.—El General Urquiza, Gobernador de Entre Ríos, sale a la República Oriental, y al Brasil, se pronuncia contra Rosas.

### CORRESPONDENCIA

Para el día y otros avisos, envíen su vapor, Montevideo vapor para Montevideo y demás puertos de aguas.

Agentes: Beltes y Cia

Maldonado trae un dictamen para Montevideo. Sale de la estación Paysandú a las 12.10 p. m. Llego mañana tarde directo de Montevideo. Sale de Punta del Estero a las 8.40 p. m.

Para Puntas de Sunchos sale mañana la diligencia de Tomás Lejarraga.

El ferrocarril que va de la Higuera del Queguay Chico la diligencia de Juan Montiel.

Maldonado trae de Guaporibá la diligencia de Juan Montiel.

## EL PUEBLO

### REVISTA DE POLICIA RURAL

Un estimado convecino residente en Algorta, nos ha remitido la carta que sigue, participándonos la próxima aparición de la «Revista de Policía Rural», publicación iniciada, con un propósito noble por el Sr. Servando Saffron, uno de los ejemplares policíacos más competentes y activos de la policía del departamento de Río Negro.

De la iniciativa del Sr. Servando Saffron se ha ocupado ya El Pueblo con anterioridad, prestandole en la forma que se merece y pidiendo para oír el apoyo de las autoridades superiores. Por consiguiente la carta del vecino de Algorta que nos refiramos más arriba la publicamos con el mayor agrado, puesto que es altamente simpático el tema de que trata:

Quisiera en la carta: Señor Director de El Pueblo, Muy afortunado sea.

Tres grandes vicitudes y contrariedades, aparecidas recientemente en nuestro país «La Revista de Policía Rural» cuyo proyecto de creación fué presentado hace poco, en la consideración del Sr. Jefe Político de Río Negro don José Antonio Mora, por el empleado de la policía del departamento Sr. Servando Saffron, uno de los más meritorios y competentes agentes de la policía rural.

Una que hemos tenido oportunidad de conocer a fondo el interés de que se ha tenido en cuenta para la pu-

blización de «La Revista» y las tendencias con ella se perseguían, no podemos menos de considerarla de profícuos resultados para el mejoramiento del servicio policial en campaña; máxime si se sabe que lo aconsejado en este proyecto, es el resultado de las compilaciones con todos los sistemas de servicios policíacos de los países más adelantados en instituciones de ese todo, como también lo que largas meditaciones y práctica han aconsejado como buenas.

Largo sería enumerar las conveniencias de este proyecto, pero ya las palabras no le dejan oportunidad; así como se cree fuertemente, día aparece cierta prevención que parece existir contra esa Revista; y su práctica se entiende en campaña, como cooperadora eficaz para la salvaguardia de los intereses y vidas de sus habitantes y como destructora de vicios y censuradora de abusos que han inquinado la mala voluntad de unos y otros, crean lo una forma de servicio policial muy deficiente ya para las necesidades de un país como el nuestro.

También ofrece esta revista oportunidad a un diario de Paysandú que se preocupa de señalar defectos y aconsejar mejoras en la institución policial, de cooperar a la época de preparación e implantación de algunos cuarteles, obediendo a las razones por él enunciadas, sino a otras razones de trascendental importancia hacia las cuales dirigirá su fuerza la «Revista de Policía Rural», defendiendo día a día las acusaciones gratuitas a los mal pagados y por tratados conseriales de campaña.

La publicación a aparecer será organizada independientemente de la institución de su título y su formato será igual a la que se publica en Montevideo. Al ver la luz de la publicación verá el lector cuál es el verdadero rumbo a seguir para llegar al deseado fin de la selección del personal de policía rural, como así mismo, cuál es el medio de que concilia tranquilidad a los no habitantes de nuestra abandonada campaña.

No hay que acrimosar tantas culpas a la maltrata policía rural.

Según informes que he recogido en la campaña de Río Negro se agita entre los vecinos la idea de pedir al señor Jefe Político Mora que, en vista de tratarse ahora de reformar la policía rural, no demore, como hasta ahora lo ha hecho, en poner en conocimiento del Superior Gobierno los estos proyectos tan prácticos, a fin de que se estudien.

Saluda al señor Director muy afectuosamente.

Un Suscriptor.

### El régimen caído

#### CONDENACIONES COLORADAS

El nuevo director político de nuestro colega La Pampa de Montevideo, continúa su práctica contra el régimen funesto que ha caído. En uno de sus últimos números publica un interesante artículo en el que el valiente periodista dice, al referirse a la guerra de 1904, que esta fué provocada por el presidente Batlle e, después que consiguió reunir los elementos técnicos que le eran necesarios para combatir al partido nacional. Esto que está en la conciencia pública, es bueno que se lo ponga en los ojos de los amigos partidarios colorados, para que no tarde en ser desechada la verdad histórica.

A fin de que nuestros lectores se den cuenta de los interesantes artículos que publica el colega montevideano, vamos a transcribir los principales párrafos del artículo último que nos referimos y que dice así:

El rencor contra los nacionalistas no mantuvo hasta el último día del gobierno anterior y se conserva aún, por sus misérrimos, como se conserva el fuego sacerdotista de Ycaza.

A la consideración que se les hace de una nueva guerra civil que harán estallar los nacionalistas si no se reconoce el rango político que le corresponde contemplan: que el partido colorado no les tiene que envidiar el poderío, puesto que cuenta con un suculento ejército y gran armamento, militares agueridos y abundantes recursos. La contestación es verdadera; pero no es política, no es patriótica, no es razonable ni es humana.

Nos acusamos que en Javia ha ocurrido un suceso que ha causado quinientos víctimas; la noticia nos comovió y nos conmovieron profundamente de la desgracia, pero, como es tan tarde, no se descomponen, hasta si las víctimas eran castigos. Entre tanto, por una sorprendente coincidencia que puede ser un hecho—uno de que exigen algunas miles de compensaciones, aunque todos fueran nacionalistas.

No hay que justificar esos proyectos tan inhumanos y crueles.

Pensamientos como esos están condenados por la política, porque perturba la marcha regular de un país, creando dificultades de todo peso, entorpeciendo todo; sembrando la duda y la zozobra en el ánimo del pueblo.

El patriotismo nos rechaza porque viene a destruir las fuerzas vivas y las riquezas nacionales condenadas a los pueblos al retroceso o retrasando enormemente su evolución.

Se está sobre un terreno falso; es verdad que el partido colorado es vigoroso y resulta en los momentos críticos, pero no quiero decir así que debe cumplir su fuerza para destruir todo para crear y para fomentar la grandeza de la patria; esta es la misión de los partidos en el gobierno.

El partido colorado no tiene porque temer al partido nacional; si los nacionalistas son oscureros y valientes, no lo son menos los colorados: todos somos iguales. El partido colorado lleva una gran ventaja a su adversario, está en el poder y tiene una fuerza organizada y los medios suficientes para hacer frente a una guerra.

Pero hay que evitar la guerra y el medio es fácil, si todo se sobrepone al patriotismo y la razón.

Unve el partido colorado y entonces se podrá afrontar a la lucha con el partido nacional, en cualquier terreno.

Unos pueden hacerse sin necesidad de mostrar las tendencias que se manifiestan dentro del partido colorado, porque si se los mata se mata también la libertad. Es poco menos que imposible pretender mantener la uniformidad de ideas en una agrupación política; el acuerdo exacto respecto a la idea madre, al principio fundamental que da vida al partido, nunca en cuanto al conjunto de los medios que se deben emplearse para realizar el fin.

Si estas verdades no se olvidan y si no se tiene el propósito deliberado de dar toda la dirección del partido a un grupo o camarilla determinados, es decir, si no se tiene la intención de formar un oligarquía, en tal caso, la solución del problema y lo explico. Es bueno recordar que el partido colorado tiene un antagonismo congénito.

El fin es el objetivo electorales según las manifestaciones de tendencias distintas que se presentan en el partido colorado y dadas a cada grupo la representación que le corresponde, puesto que la soberanía radica en la masa del pueblo no en sus unidades ni en sus agregados parciales.

El empirismo político, que tanto y tan rápidamente fatigó con su brillantezmo talento el doctor don Angel Florio Costa, por una parte, y por la otra las rivalidades políticas, el desenfreno de las pasiones y las luchas que se han sucedido, han impedido que la unificación se lleve a cabo por los procedimientos que la ciencia enseña.

La representación proporcional es un método político, que nos liberará de las discordias internas del partido colorado y de la guerra civil con nuestros adversarios de siempre. Ella borrará los odios que frecuentemente se desarrollan en el partido colorado, pues cada fracción pensará que la derrota de hoy era la victoria de mañana. Así se conseguirá también, lo que no obtendrá de otra manera sino por procedimientos, esto es, la unificación positiva y sincera del partido colorado.

El partido nacional a su vez, se vería imposibilitado para conspirar y hacer revolución, y si la hace, el anatema del pueblo lo condenaría.

Para estar ciertos de que los que unido nacionalistas no se empujarán en la tarea de Shiva confundiéndose la de Brama San tan orientales, como nosotros los colorados y es imposible creer que no sientan nuestras penas por la desgracia de la patria y todo el grandioso entusiasmo que nos inspira la más insignificante gloria de nuestro hermostimo país.

Con la representación proporcional los nacionalistas tendrán voz y voto, y control en las deliberaciones y decisiones del partido colorado, y con ese punto de partida podrán ir, por medios pacíficos, hasta donde les alcanzare sus fuerzas.

Una consideración de carácter puramente político impone la representación proporcional. Si el partido colorado llegara a afirmar el sistema absolutista implantado por el señor Batlle y Ordoñez, su ruina sería inevitable. Cuando un partido no tiene quien fiscalice sus actos, se hace negligente, ignorante y despectivo, hasta que cae en manos de algún audaz oportunista.

Dañosa se deduce que el señor presidente de la república Williams, ha cometido un error político que, en nuestra opinión, debiera subsanar a tiempo.

Siempre que se lea la prensa de nuestro país, absolutamente de los que...

públicos a los nacionalistas y por eso comiendo irremediable fin.

Reseña del doctor Williams haciendo honor a sus dignos antecedentes de ciudadano y de hombre y no se deje seducir por el falso brillo de las joyas de Medea en sus ropajes con la presidencia de la República.

Si bues el mérito donde se encuentre, sin detenerse a examinar su procedencia; si lejas de excitar las pasiones las agracia y reconoce a cada partido lo que por derecho le corresponde—habrá hecho más que el más de nuestros poderosos ejércitos y se habrá acrecido al respeto y a la gratitud de su patria.

### QUESTIONES GANADERAS

#### EL SHORTHORN AYBARRÉ

La moda actual de cruzar el Shorthorn con el Ayshire, ha ido tan allá en la Llanura, distrito de Nueva Gales del Sur, que el resultado fué que el ganado de ese lugar es de una raza fin y diferente a las demás, y sería muy difícil obtener rendimiento mayores de los que dan muchos rodeos de ella. Ver esas vacas lecheras, perfectamente conformadas, pacando en los ricos llanos y lomas de las Costas del Sur, y mejor aún, verlas en el campo y observar su rendimiento a su leche, es condición para un admirador. La infusión de algunos sangre Ayshire en los corraleros rosillos, ha dado por resultado un mejoramiento de todos sentidos, y la fijación en la descendencia, de las mejores condiciones de ambas razas. El período de lactación de la vaca Shorthorn se ha prolongado, y se aumentó la cantidad de leche que, al mismo tiempo que puede, quizá, dar con las inclemencias de la cruzación, mejor que la hace el animal sin cruzar, que exige grandes gastos y no gusta de que se intermiera su alimentación.

COMPLEMENTO ALIMENTICIO MINERAL PARA LOS ANIMALES

Tanto el cesarón del hueso de las aves, como los huesos de toda clase de animal, exigen un consumo de cal y fósforo fósforo que no siempre están contenidos en los alimentos que ordinariamente se les suministran.

Los forrajes contienen ambos elementos, pero en ellos no se desarrollaron; pero la proporción que encierra varía según la composición de las tierras que los producen.

Los animales que se nutren con forrajes que no reúnen las proporciones necesarias de cal y fósforo, encuentran dificultades para su rápido crecimiento por que la falta de esos elementos en la cantidad que exige la formación del esqueleto.

Noisean más las escases de los alimentos minerales, en las vacas lecheras, que en los animales de engorde, porque la actividad de la leche exige una cantidad mayor de los citados elementos.

Para prevenir estos defectos de alimentación, se ha generalizado en Europa como complemento alimenticio a los animales, forrajes de cal precipitado o huesos finamente pulverizados.

El empleo de polvos de huesos, puede perjudicar la salud de los animales a quienes se suministran, en el caso de que proceda de animales muertos a causa de alguna enfermedad grave, o que los huesos hubieran sufrido un principio de descomposición.

Pero tal peligro puede conjurarse suministrando los huesos, antes de su pulverización, a una cocción discontinua, es decir, cocinados tres veces seguidas en la misma agua, con intervalos de 24 horas cada una, cuando todo microorganismo patógeno que pudieran contener.

Para los animales de gran talla, la ración complementaria de alimentación mineral deberá ser aproximadamente de 50 a 60 gramos por día y por cabeza, también al día.

Esta ración complementaria se mezcla con la harina o otros elementos que se dá a los animales.

### Las relaciones francoalemanas

#### Investigación periodista

Paris, 27.—La Petit Parisien publica una serie de entrevistas que son correspondientes en Berlín celebró con algunos personajes a quienes pidió sus opiniones sobre el estado en que se encuentran las relaciones entre Francia y Alemania.

El primero en ser objeto de la entrevista fué el embajador francés en Berlín, M. Cambon, quien manifestó que solo el reparto recíproco por la dignidad e intereses de cada nación podría establecer de una manera sólida las buenas relaciones entre Alemania y Francia.

El duque de Trachenberg, que es uno

## CIRIACO J. MAZZONI

### DENTISTA ESPECIALISTA

DEL CONSULTORIO AMERICANO DE R. HILL

Ha trasladado su consultorio a la calle 18 de Julio 277, casa que ocupara anteriormente los doctores Antonio Barreira y Lorenzo Legnani

1.25-p.

## JOSE LAMAS

### ESCRIBANO PUBLICO

Comisiona a los clientes su particular y al publico en general que ha abierto su oficina en la calle Florida número 271.

## CIGARROS MEXICANOS

### SANTOS

### JUNGALES

Seo los cigarros para los que saben fumar y los que han alcanzado mayor perfección en las Repùblicas Oriental y Argentina su calidad es excelente a precios bajos, su precio popular está al alcance de todos.

Venta mensual 500.000

Se venden en hoteles, cafés, condes y en todos los locales de recreo.

Importados por los señores Schip y Schip, Buenos Aires.

Unicos distribuidores: Espado y Liobet.

Avenida de la Paz 147—Montevideo.

## “LA ELEGANCIA”

Ya recibió todo el magnífico surtido de invierno, donde figuran infinidad de novedades que venderemos a precios reducidísimos.

Remitimos muestras a campaña

## LASANTA Y CAROTINI

CALLE 18 DE JULIO esq. QUEGUAY—PAYSANDÚ

Teléfono: LA SANDUCERA

de los personajes de la corte más apreciada por Guillermo II, declaró que las relaciones francoalemanas que en la actualidad son cortadas, deben mejorar, pues no existe ninguna cuestión que pueda agritar los ánimos.

«Nosotros—dijo el duque de Tschernberg—no abrigamos sentimientos hostiles a Francia. Si hubiéramos existido en sus mayores consecuencias».

El director del departamento colonial se declaró satisfecho al ver que las frases de los señores de Alemania y Prusia se preocupan de conocer los verdaderos sentimientos de Alemania y Prusia que se produjeron muchos acuerdos entre los dos países, especialmente en los asuntos coloniales.

Interesante es también la entrevista celebrada con el diputado Semler, líder nacionalista y liberal y miembro informante del presupuesto del departamento de colonias.

Declaró el señor Semler que únicamente con este francoaleman sería provechosa para Francia.

Los alemanes desean la paz, pero la política de aislamiento de Alemania persiguió por los franceses constituye una gran amenaza para la paz y hasta hasta temo que Alemania se vea obligada a reaccionar sin esperar a ser atacada.

El señor Semler opina que la entente francoalemana amenaza a cada instante con provocar una guerra entre Francia y Alemania.

### NEGOCIOS RURALES

Los señores Carlos J. Díaz y Francisco E. Peña han comprado los ejemplares de la ganadería gorda para el saladero de Mercedes de D. Francisco F. Fregioso.

A don Dionisio Roldán 400 novillos a pa 20 a partir el 15 de Mayo entrante.

A don Pedro Callorda 140 novillos mestizos a pa 20.

A los señores Fuentes y Algorta 180 vacas a pa 13.

A don Juan Artrech 170 vacas mestizas especiales a precio reservado.

A don Emilio Taboas de su establecimiento «El Recreo» un lote de novillos a precio reservado.

A don Bruno Baptista 70 vacas gordas a pa 13.

A don Juan Bugnoin, 70 vacas a pa 13.1/2

A don Alfredo Pintos Viasu 70 vacas a pa 13.1/2

Los compradores citados han hecho compañía con los vendedores por el tiempo que se preparen hasta fines de Mayo próximo.

—Los Sres. Meneses Huon, han vendido el saladero de Fray Bentos un lote de vacas gordas al precio de pa 13.

La hacienda de don Luis Silva, vendió

para el mismo saladero otro lote de vacas al mismo precio de pa 12

—Los Sres. Tomás Baptista y Antonio Esteve vendieron sus novillos de vacas gordas para el saladero de Fray Bentos a pa 12 y 13

—Según nuestros informes el Sr. Diego Young vendió estos días al Sr. Carlos R. Young 400 ejemplares de 4 dientes arriba, garantidos 60 kg cada uno al precio de 5 cts kilo.

### CARNET DE NOTICIAS

Han sido objeto de detenida atención de parte de los hacendados los hermosos carreteros Embouillet procedente de la acreditada fábrica alemana Spalding, que presentó en la feria inaugural del domingo, el señor Federico Spalding, hacendado de nuestro departamento, que es hijo del reputado caballero alemán.

Los productos presentados son de los que llaman los entendidos sobreabundantes por la pureza de su carne y cualidades características de la raza.

Y a propósito de los productores de la cabata Spalding sabemos que en la última gran exposición de Berlín, este establecimiento obtuvo los premios más altos en las clases ovinas, ocurriendo lo mismo hace dos años, en abierta y noble oposición con muchos recordados caballos alemanes.

En nuestro departamento, Río Grande, y otros puntos han sido buenos resultados de los carreteros Spalding, estando muy satisfechos sus propietarios.

La Comisión organizadora del pasado congreso que los obreros realizaron en el día de mañana, ha resultado que el punto de reunión de la comitiva sea el hotel de la Unión Ferroviaria, situada en la calle 18 de Julio: Guayabos de la local salda la columna hasta el paraje denominado la Cortina donde se celebrará la fiesta.

En la fábrica Colón de propiedad de la Compañía Liebing, continúa la zafra sus actividades habiéndose sacrificado desde el día 13 al 24 del corriente mes, con un día de intervalo de una semana, 6 a la otra, 9300 animales, que agrupados a la matanza anterior, suman un total de 73 135 animales destinados a la elaboración de los productos que su salida es importante establecimiento, resultando desde hoy lo fues sacrificado 10 000 animales diarios.

La fábrica establecida en Fray Bentos habiendo expresado mucho más antes que la de Colón, con la matanza de hoy, se han alcanzado a 60 000 animales vendidos durante toda la presente zafra.

# LA MINERVA

TIENDA, SASTRERIA, BAZAR, CALZADOS, TALABARTERIA

Y DEPOSITO DE LAS MEJORES MAQUINAS DE COSER

de Eduino Sanz y Cia ---Sarandi esquina Plata

Participa a su numerosa clientela que está recibiendo el surtido de media estación y de invierno el que podrá ofrecer en condiciones de precios fuera de toda competencia.

## EL MEJOR CAFE ES EL DOS AMERICANOS

Que expende la TIENDA NUEVA de PEREIRA, GARDIL Y Ca.

en tarros de medio, uno, dos y cinco kilos---molido y en grande Montevideo

Casa elaboradora: Arapey 195

### Avisos notables

**Arturo E. Mouriño** — PUBLICO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Enrique Martínez Rago** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**JUAN DERRALDO** — SECRETARIO — Oficio de secretario en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**POTEL CONCORDIA** — De la Virgen de Santa Rosa — Calle 18 de Julio número 277 — Pagsandú.

**JUAN D. SCHWARTZ** — ESCRIBANO PUBLICO — Oficio de escribano en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**JUAN BASSO** — AGRICULTOR PUBLICO — Oficio de agricultor en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Dr. JUAN GARDIL DE NEGRI** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Dr. Luis Gutiérrez** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Dr. Fernando Trigo** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Dr. Alberto Pérez Montebiano** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Baldomero Cuervo y Lema** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**El propietario del Café Central Sr. José Orregione** — está introduciendo gran mejora en su establecimiento, a fin de darle las comodidades que necesita el popular café, que es uno de los puntos de reunión más preferidos por el público.

Aparte de comodidades en el local, el Sr. Orregione, se preocupa de mejorar el servicio y de colocar a la altura de las principales cafés de la capital.

Lo que contienen los bolsillos del rey de logisterra.

En el calabazero, en el apicero de oro, un corte-cortero, la llave de un paqueño cofre y un cordero, un conchero atrevido habitualmente por el observatorio de Greenwiche y un puñal de monedas de oro.

A veces se encuentran también monedas de plata.

El señor VII tiene también un pequeño cofre, para meter las obervaciones que le vienen a la memoria.

En invierno lleva sus guantes en el bolsillo del sobretodo. En el verano los lleva en la mano siempre. Es así como el elegante soberano nunca ha tenido cigarreros, pero, a veces, lleva consigo una pequeña caja llena de pestillas.

No tiene estilográfico, como se sobrina. Pero el emperador de Alemania, es verdadero hombre de letras— es un periodista— que hace reportaje a toda hora del día.

Los estúdios ingleses, y no pocos extranjeros, saben que la reina Alejandra tiene una curiosa especialidad, es aficionada a la meditación y de melancolía, que presta al rostro de la soberana una gracia indefinible.

Las damas británicas admiran esa sencillez y trazo la imitación desde hace años. En la misma en Londres que se dice que, que en Glasgow, señoras y señoras continúan con una sencillez de carácter que es una observación que se hacen sobre la reina, el buen ejemplo de la sencillez del día 6 del último libro publicado. Y hay muchas profesoras de ciencias femeninas recorren ahora al Reino Unido enseñando, a las jóvenes de media hora, el camino de la corteja de la reina.

El hombre más prezo de la tierra es el emperador de Rusia. Thomson. Se casó en 1877 y se levantó hace quince días, en un día a estar enseguida recordando que no la molerá en Thom

**Dr. Lorenzo Lombardi** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Gran Hotel de París** — Oficio de hotelero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Dr. CAZES IRIGOYEN** — MEDICO CIRUJANO — Oficio de médico en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**JACINTO J. DEBAL** — CIRUJANO DENTISTA — Oficio de cirujano en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**JUAN CARLOS SARTORIUS** — COMISIONISTA — Oficio de comisionista en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**OCTAVIO SAARES DE LIMA** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**JUAN ESCAYOLA** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Carlos de Fuentes** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Dr. Fructuoso Coste** — ABOGADO — Oficio de abogado en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Juan José Meggot** — DEFENSOR JUDICIAL — Oficio de defensor en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Dr. R. Benguechea** — CIRUJANO DENTISTA — Oficio de cirujano en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Buenos Aires y Montevideo** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Contra con su madre en Clara** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Arde la fatigada sin duda de los esfuerzos realizados** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Se resalta en el curso de su existencia, se acortó, y no se ha levantado más** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Algunas indolencia en la cama** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Una enferma muy seria de su madre la obligó a levantarse y la pobre, fué trasladada al hospital.**

**Thomson se encerró solo en la casa y sin comida** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Se trasladaron con camilla al Workhouse donde ha permanecido hasta que su madre está del hospital.**

**Con el objeto de obligarle a andar, la administración del Workhouse le negó la camilla y Thomson, haciendo un esfuerzo supremo, llegó hasta en casa acortando inmediatamente y no queriendo si quiera al hablar de volver a levantarse.**

**Los médicos que han visitado a Thomson declaran que goza de una salud perfecta y que se ha provisto todos los medios para hacerle levantar sin resultado.**

**Así lo cuenta "The Sun" de Londres.**

**REYES SOBRIALES** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**alta noche** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Sus manos en las mías** — Oficio de viajero en esta ciudad en el calle Comercio, al lado del Teatro "Progreso".

**Vibraron a la lejos, colozantes, las notas de una trive resonante; vibró también el órgano contra el melodioso son de las guitarras...**

**En mi oído resuena todavía el eco de sus últimas palabras: "No me dejes, mi bien, vuelve a mí" (brazos). "Me mostrará tu ausencia. "No te voyas".**

**Hoy, mientras ella en el sepulcro duerme,**

## Adolfo Horta

Sucesor de Miguel Horta e hijo  
CASA IMPORTADORA

Dá y toma giró sobre cualquier país de España, Francia e Italia.

PEREIRA IGLESIAS  
8 de Octubre esquina Montevideo  
EL PROGRESO  
A VAPOR  
TIPOGRAFIA  
ACUDID  
IMPRESORES BARRANOS

**Semillas de hortalizas** — La casa de Félix y José Horta y Ca, ha recibido directamente de Europa un variado surtido de semillas de hortalizas, clase española. Se venden a precios módicos.

**Saca consejos** — Últimamente un periodista dirigió esta reflexión picaresca a los jóvenes. Cuando se gasta una joven casadera, luego lo posible por sorprenderla en el camino, lo que ya se sabe antiguo; y si no se descubre ni se averigua de haberse sorprendido desamparando trabajos vulgares, está seguro de que por un juicio sano y un razonamiento recto.

**Los mata de vivir a una salida de peso un día que amanece lluvioso; si se encuentra cuidadosamente, si se cubre la cabeza con un sombrero de media paja, esta mujer no se arruinará, por decirlo así, ni el lujo ni la vida levantan la cabeza, ni el desorden y las mañanitas de una mañana cómoda, esta mujer, digo, ya, para su hogar y lo preferiría al baño y a las fiestas; ella, se asegura que será la fiel guardiana de su honor y de su hogar.**

**Describe en el comienzo de su vida** — La palabra audez del sentimiento—Y, seguida en sus orgullos femeniles.—En trénte, en un loco arrobamiento.—Al beso de mis fibras amorosas.

**Se ha recuperado el estado de salud de la apreciable Srta. América Meggot de Costa** — Le presta asistencia los Dres. Gutiérrez y Montebiano.

**Contina la mejoría en el estado de salud de la Srta. Blanca Pérez** — Se encuentran restablecidos sus dolencias el Sr. José Fontana.

**Muy mejorada se encuentra actual mente la Srta. Rosa Coe de Acosta Vialarosa** — Ha llegado de campaña el joven Nicolás Arujo, heredado de Parada Pílera.

**Para campaña regresa mañana el conocido comprador de ganado Sr. Ramón Olegui legui.**

**Regresa hoy a su establecimiento de campo de Piedra Sola el progresista licenciado Sr. Esquivel Soares de Lima.**

**Para Buenos Aires regresa mañana el Sr. Ramon Sabatú, que se halla radicado en aquella ciudad desde hace algún tiempo.**

**Se asenta mañana por su establecimiento de campo de Paso de Andrés 1º el estimado licenciado Sr. Vicente Merello.**

**Para Montevideo se ausentó hoy el comerciante de Sautons Sr. Carlos Marlegui.**

## EMULSION DE SCOTT



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfito de cal y yodo. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia a las mujeres, debido a que la sangre contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

### REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las fuerzas y las fuerzas, y da al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va a la escuela, como para la madre que cria. Muy superior a todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales entorpecen los dientes; entorpecen el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando a cuestas un gran bacalao", se encontrará adherida a las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de esta marca, de buena fe, como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empujaron.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

### EGOS YAROS

**Vicente Marinetti** — Comunica a su clientela que ha regresado a su vida en Buenos Aires y reanuda sus tareas, poniéndose al frente de su establecimiento de obras de hierro, situado en el calle 18 de Julio esquina Junta Eco. Administrativa. Advertirá a su clientela de campaña que ha traído los elementos suficientes para hacer todo clase de obras, por más complicadas que sean. A 30 - 10/5

**Postales, postales** — Les voy a mandar y de muy buen gusto en la Tipografía "El Progreso", 8 de Octubre esquina Montevideo.

Atendiendo a las indicaciones de la prensa la Junta Eco. Administrativa, ha resuelto el arreglo y pintura de los bancos de la plaza "Constitución". Para el efecto se han llamado a propuestas hasta el 8 de Mayo, a las 10 y media de la mañana, día y hora en que se abrirán en presencia de los interesados.

El Almacén "La Gran Despensa" Florid y Queguay, tiene siempre a disposición de su clientela surtido completo de las mejores conservas y vinos finos.

Han sido inscriptos en el Registro del estado civil las siguientes defunciones:

- Santiago Molinelli, italiano, de 75 años de edad, viudo, Hospital de Curidad.
- Catalina Fontaine de Gros, francesa, de 74 años de edad, viuda, Calle Montevideo esquina Núm. 3.
- Rapero Hernández, oriental, de 31 años de edad, soltero, "Casta de Sacra".

### INVITACION

Hemos recibido hoy la atenta invitación que publicamos a continuación y la que agradecemos sinceramente.

Paysandú, Abril 30 de 1907  
Sr. Redactor de El Pueblo

Muy señor nuestro:

El comité pró festejo de 1º de Mayo, tiene el agrado de invitar a Ud, a alguno de la relación de ese día, a concurrir a la fiesta campestre que en conmemoración de tan gran acontecimiento para el país será mandado, celebrará mañana 1º de Mayo en el paraje denominado La Cortina.

Esperando ser honrados con su presencia, nos es grato saludarlo atte.

Por el comité  
C. Ardanza (hijo).

NO SE APURE

TRAJEITOS NIÑO



Tienda, Mercería, Bazar, Talbartería, Perfumería, Sombrería, Depósito de alfombras

Vasto surtido de mercaderías generales y de fantasía para las estaciones de Otoño e Invierno...

RAFAEL TOUS Y CA

LA ESPECIAL

TIENDA, MERCERÍA, BAZAR Y SASTRERÍA DE FERNANDO BORRELL

El 1.º de abril empieza a recibir el surtido de otoño e invierno

A NUESTRA CLIENTELA

participamos que ya hemos recibido nuestro completo y variado surtido...

OTOÑO É INVIERNO

quisiera detallar todas las mercaderías recibidas por ser de conocimiento general...

Retículas novedad, buena calidad y precios convenientes

Rogamos pues una visita á

LA FAMA

Tienda, Mercería, Ropería, Bazar y Calzados NICOLAS A. CHAIA Y HNO.

GRATIS

SE ENVIA CATALOGO De plantas, semillas y aves de raza de la Semillería Italiana.

Solicitante a ELIAS FRONIO

PASAJEROS

En el tren de esta mañana se ausentaron los siguientes pasajeros...

QUISICOSAS

Un dualista apolítico que no habló entonces fue un buen punto...

Dañó el abogado Marchant: «Nos mofábamos de eso...»

Quiso un día decirle a un loco y se le dijo: «No lo toques...»

Doña Baurilona en uno de sus sermones: «Advierto de que como del cielo...»

Estos son recuerdos de que decía un ministro francés: «En el cielo no hay...»

Oyando hablar La Fontaine de lo que se padeció en el infierno...

SIN TELEGRAMA

La tormenta de noche, que ha continuado hoy, es causa de que...

El telegrama Nacional que tiene dos hilos, para mejor servir al público...

Sedze y Bassotti

PINTORRES Se encargan de todo trabajo concerniente a la pintura...

AGRADECIMIENTO

Los dueños de José Lombardi, hacen público su sentimiento de gratitud...

SOLICITADA

Señor Director de El Pueblo. Agradecido latamente quiero servirle...

irritan el estómago y los riñones y por las frecuentes evacuaciones...

El Dr. Parsons, un distinguido especialista de la Ciudad de México dice a este respecto...

Es un hecho bien conocido que la náusea, el vómito y la constipación...

De las diferentes preparaciones de Acetato de Higado de Bacalao...

El rey de los dentífricos

En efecto es el Dental (lo mismo que la pasta ó el polvo) es un dentífrico...

NEURALGIAS Y JAQUECAS

Desaparezcan por dolorosas que se en su curso minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perlas de Curatón...

LOTERIA

Del salón contiguo al Teatro Progreso desde hoy empieza a venderse...

ESTANCIA PALMAR

REPRODUCORES

Inmunizados contra la tristes por ser de campo con garrapa y más más donde existe esta enfermedad.

GARANTIDOS

Reproductores de campo, de medio pesbre y pesbre y Lecheros, se venden en la Estancia PALMAR...

VAZQUEZ-GOMEZ & CIA.

Defensores Judiciales, Reintendentes y Comisionistas 18 de Julio y 33 Orientales—Paysandú

Se encargan de la tramitación de asuntos judiciales y administrativos...

Siempre llegan para vender ovinos Lincoln y Rambouillet y otras razas...

Reciben órdenes para Ferias y Exposiciones de Paysandú y para las que se organizan en Villa General Borgo...

Representan La Mutua, sociedad nacional de seguros sobre la vida...

Representan La Mutua, sociedad nacional de seguros sobre la vida...

Se vende 400 medios pesos largos de 10 y 12 medios...

RESTAURANT EDEN DE SANTIAGO CERINI

Plaza General Flores

Participo al público y a mis numerosas familias que he adquirido el local...

Plaza General Flores

TALLER DE OBRA BLANCA

Y FABRICA DE MOBILES de HONORIO MOLINA y ENRIQUE PEREZ

Participa al público en general y a su numerosa clientela...

Se arreglan muebles antiguos a gusto del interesado...

Los médicos condenan un medicamento que se encuentra en el comercio...

Tienda EL AGUILA

Adip Abraham

CALLE 8 DE OCTUBRE 235

Ha empezado a recibir su completo y variado surtido...

Diario de Invierno

Paysandú, Marzo 15 de 1907.

Avisos del día

Por mandato del señor Justo Leizaola...

AVISO

Se hace saber al comercio que por haberse quedado ambientados...

Se hace esta publicación a los efectos determinados por la Ley de 25 de Septiembre de 1904.

